

# EL ECO DE CARTAGENA

SE SUSCRIBE.  
Cartagena despacho de  
D. Liberato Montells.  
provincias, correspondiente  
de A. Sarracena

Redacción, Mayor 24.  
El Eco de Cartagena se publica los días 1.º y 3.º de cada mes.  
El precio de cada número es de 10 céntimos.  
El precio de cada trimestre es de 30 céntimos.  
El precio de cada semestre es de 60 céntimos.  
El precio de cada año es de 1.20 céntimos.  
Se publica los días 1.º y 3.º de cada mes.  
El precio de cada número es de 10 céntimos.  
El precio de cada trimestre es de 30 céntimos.  
El precio de cada semestre es de 60 céntimos.  
El precio de cada año es de 1.20 céntimos.

6 DE OCTUBRE DE 1881

AÑO XXI - N.º 6096

## EL ECO DE CARTAGENA.

Jueves 6 de Octubre de 1881.

### CALENDARIO DEL AGRICULTOR.

#### OCTUBRE.

Se siembra la alfalfa, operación factible también en Marzo, estando la tierra preparada con una buena labor y abonos, con lo cual se desarrolla la planta con gran lozanía, y se pueden efectuar mas cortes y de mayor provecho. También se siembra el pepinillo, solo ó asociado á cereales, como trigo, cebada y avena, algarobas, y otras plantas destinadas á forraje para alimento del ganado.

En los azafranales se dará una labor de arado antes de brotar las hojas.

En las huertas se siembran en semillero y en su caso de asiento, lechugas, escarolas, coles de Navidad, acelgas, habas, guisantes, rábanos, nabos, espinacas, cebollas, alcachofas, hinojos comun y de Alemania, yerba buena; en semillero se siembran las alcaparras y la llanta para su trasplante en los meses sucesivos, así como los bretones y los rábanos comunes que se trasplantan en Marzo. En este mes conviene abonar las huertas y demoler las camas frías para utilizar su mantillo, recogién- dose así mismo la hojarasca, tallos de hortalizas y yerbas para mezclarla en los estercoleros y preparar de este modo abundante abono para el cultivo, poniéndose en semillero todas las plantas susceptibles de ser repicadas con éxito en los linderos de las planta bandas.

Se plantan coles tardías de invierno y de Navidad, brócolis de San Isidoro, lechugas, se cortan los tallos de los espárragos, y á raíz de tierra los de las alcachofas, cavando y abonando luego la tierra alrededor de cada mata, y dejando á cada uno dos brotes para su desarrollo.

La patata da abundante cosecha de tubérculos, siendo también la de tomates y pimientos, pudiéndose podar sus matas en los países cálidos despues de hecha la recolección, para que la dentemprano, cuidando de que estén debidamente protegidos de los vientos fríos en los meses de invierno. Maduran sus frutos los altramuses, se riega el maíz cuarentena y comun y la semilla de alfalfa.

En arboricultura se colocan estacas de álamos, sanas, almendros, cerezos, guindos, perales tempranos manzanos y árboles de fruta precoz ó que no teman el frío, según sean las condiciones climatológicas de cada localidad. Se abren los hoyos para plantaciones que deban hacerse en la primavera, y se siembran huesos y huesos de fruta, así como dátiles,

cubriéndose los cidrales y naranjos en excava y por lo tanto para evitar los daños que les causarían las heladas.

En este mes se efectúa la recolección de bellotas, castañas, nueces, avellanas, manzanas y peras de otoño, membrillos tardíos, aceituna, etc. pueden hacerse algunos ingertos al dormir, y conviene despuntar en esta época los brotes tiernos y falsos tallos del prisco.

Se efectúa la vendimia en la parte central y septentrional de la Península; se excavan las vietas para acelerar la caída de las hojas, dejando al descubierto la parte inferior del tallo, si es tierra caliente, para que se sequen las raíces someras, y embaban agua si es tierra seca, si fuese húmeda tan solo se deja al descubierto en Octubre y parte de Noviembre, volviéndose luego á recubrir.

Las operaciones de bodega comienzan con el estrujado y prensado de uvas para la obtención de mostos, haciéndolos fermentar con ó sin casca y raspajos, según el calor y sistema usuales en cada localidad.

En jardinería se siembran junquillos, pensamientos tulipanes, varas de claron, esquejes de claviles, juncintos, lirios, etc.

Banco de coral.—El precio del coral sufrirá un descenso, á causa de haberse descubierto en la costa meridional de Sicilia, un banco de coral de excelentes clases y de una extensión considerable, á la noticia del descubrimiento, gran número de embarcaciones del litoral se han dedicado á la pesca de aquel producto, extrayéndose al día de 1.000 á 1.500 kilogramos de coral.

Sangre de las narices.—La manera de contener la sangre de las narices, consiste en colocar un poco de algodón en rama, en el cual se hayan echado algunas gotas de percloruro de hierro.

También puede empaparse el algodón en una disolución de alumbre.

### MARINA.

Resoluciones tomadas por este Ministerio.

Se ha concedido próroga á la licencia que disfruta el capitán de fragata D. Faustino Albargonzalez.

Dos meses por enfermo para Barcelona al segundo médico D. Enrique Carmona y Miret.

Dos meses por enfermo para la corte y Monforte al médico mayor D. Cándido Hermida y Alvarez.

Igual licencia al primer practicante D. Antonio Dominguez Delfin.

Idem un mes de próroga á la que disfruta el practicante de segunda clase D. Eusebio Nuñez y Diaz.

Dos años para asuntos propios al cuarto maquinista D. José Baza y Gil.

Dos meses con igual objeto al segundo maquinista D. Manuel Otero y Veiga.

Se ha concedido rehabilitación de pensión á doña Beatriz María de los Dolores Lois y Montero, hielafanos del carpintero de ribera D. Antonio.

Se ha concedido el primer premio al primer maquinista D. José Bach y Delprat.

Idem al de igual clase D. Félix Sivera.

Idem al segundo maquinista don José Martinez Goma.

Idem al idem D. José Santiago Aneiros.

### CRONICA.

Anuario del comercio para 1882.—La Direccion de esta útil é indispensable publicación recuerda al público que admite las suscripciones, al precio de 15 pesetas, hasta 1.º de Noviembre. Pasada esta fecha, el precio del Anuario es de 20 pesetas.— Toda persona que desee suscribirse, puede dirigirse en Cartagena á don Fulgencio Gil, Villalva larga, 10, principal, ó directamente á la Administracion del Anuario, Libreria de C. BAILLY-BAILLIERE, plaza de Santa Ana, 10, Madrid.—Las suscripciones se pagan al recibir la obra.

Dice «La Correspondencia Ilustrada.»

«Los interesados en el ferrocarril de Noguera-Pallaresa, piensan hacer una gran campaña para que se lleve á cabo esta importante línea, contando con el concurso, los Diputados catalanes, de sus compañeros de Valencia y de otras provincias del Mediodía.»

Hace tiempo venimos llamando la atención de la prensa de la provincia sobre este asunto de importancia suma para la misma y la verdad es que ni nuestros colegas locales ni los de fuera dicen una palabra sobre ella. Que este Ferrocarril debiera merecer atención preferente se demuestra en el hecho de hallarse en los proyectos atravesando nuestra Provincia viniendo á terminar en Cartagena y nos duele en el alma ver á los pueblos de Cataluña y á los representantes de aquella region y la de Valencia trabajar activamente por que se salven los inconvenientes con que parece tropieza esa obra que como todas las de su trascendencia ha de tenerlos en esta nacion desdichada.

Los representantes del resto de la provincia nada sabemos hayan gestionado y los de Cartagena tan int-

resados con los señores de los terrenos en igualdad de circunstancias, cuando para nada se ocupa de ellos

la prensa de Madrid y de los demás puntos de la nacion que se cometen esas cosas con esa glacial indiferencia, visionada así á derrubiar las esperanzas de los electores que les confieren investidura para que atiendan sin descuido á velar por sus intereses.

En este punto somos tan liberales porque ó al voto ó á la puerta de

El «Diario de Murcia» ha comunicado suscritor por D. Antº Galvez Arce, en el que figura el nombre de ciencia que en la «Democracia» de aquella localidad, vá á demostrar que no existe el oro en Miravete proponiéndose hacerle ver su existencia.

Nos place que se entable controversia, puesto que así se depurará la verdad y sabremos á que atenernos en tan trascendental asunto. Luz, mucha luz.

La entrega de quintos en caja, si gue verificándose en la capital de la provincia, sin novedad.

Es esperado dentro de breves dias el Excmo. Sr. Capitan general de este Departamento, Vice almirante Sr. Pezuela.

Ha comenzado á colocarse la acera de cemento delante del Hospital é Iglesia de la Caridad. Bastante se ha tardado, pero la mejora es de aplaudir.

Reina grande actividad en los centros productores de Sabadell, Tarraza y Alcoy, siendo tan escisivas las demandas, que no se puede atender á ellas, cuando otros años por esta fecha, habian terminado la fabricacion de géneros de invierno.

Ha sido nombrado profesor de la escuela vacante que existia en esta poblacion el aventajado joven D. Pascual Martinez, cuya plaza gana do por oposicion; cuando reciba el título del Doctorado de la Universidad de Valencia, tomará posesion de su nuevo cargo.

Parece cosa resuelta que han pronto como sean elegidos los comisionados permanentes del Congreso, el señor ministro de Hacienda dará lectura de los presupuestos.

Se han repartido entre los pobros de Churriana los 24.000 reales, producto de la corrida de toros que organizó en Granada el español Fras- cuelo.

Todas las regiones vinícolas de Francia y de los principales países